



OSTERN



TIERPARK



KARNEVAL

# NEWSLETTER

*Liebe Freunde und Freundinnen des Waldkindergartens Steyerberg,  
wir wünschen Euch viel Freude beim Lesen unserer neuen Ausgabe!*



## *Der Bauwagen der Waldhummeln*

### **Karneval**

So wie in den vergangenen Jahren haben wir auch dieses Jahr wieder eine wunderschöne Karnevalsfeier mit unseren Kindern veranstaltet.

Sich zu verkleiden und in ganz unterschiedliche Rollen zu schlüpfen finden all unsere Kinder großartig. Um jede einzelne Verkleidung zu würdigen, fand sogar eine Modenschau auf einem improvisierten Laufsteg statt, bei dem jedes Kind die Möglichkeit hatte, das eigene Kostüm zu präsentieren.

Bei dem anschließenden vielfältigen Buffet aus den unterschiedlichsten, mitgebrachten Speisen haben sich die Kinder in gemütlicher Runde gestärkt.

Nach einer kleinen Pause haben die Kinder die Freispielzeit für Stopptanz genutzt, um sich danach an die „Piñata“ zu wagen und mit vereinter Kraft an den Inhalt zu gelangen.

Zum Abschluss der Karnevalsfeier hat jedes Kind beim Topfschlagen noch einen kleinen Schatz gefunden.

### Schnee hurra!

Jeden Winter warten die Kinder im Wald ganz aufgeregt und hoffnungsvoll auf Schnee. Alle lieben es, zu rodeln oder einen Schneemensch zu bauen.

In diesem Kindergartenjahr hat sich der Schnee bis März Zeit gelassen. Um so größer war die Freude aller, als es nun endlich so weit war. Ein paar Zentimeter Schnee bedeckten den Waldboden, so dass unsere bunten Po-Rutscher und Schaufeln zum Einsatz kommen konnten. Mit voller Begeisterung wurden Schneekugeln geformt, kleine Hügel hinunter gerutscht und im Schnee gebuddelt. Was war das für eine Freude, den Kindern zuzusehen!



Schnee hurra!

### Ostern

Um den Osterhasen auch zu uns in den Wald zu locken, waren die Kinder vor den Ferien sehr kreativ und geschickt. Hierbei entstanden wunderschöne Osternester aus Moos und Stöckchen. Es wurde ein Brief an den Osterhasen verfasst, um mit bemalten Ostereiern und einer „Möhrchenfährte“ den Weg durch den Wald zu einem der beiden Bauwägen zu weisen.

Zur Freude der Kinder hat der Osterhase diese Fährte aufgenommen und auch an uns gedacht. Er versteckte für jedes Kind einen Schokohasen, zwei leckere Eier und ein Kreide- Ei zum Malen. Anschließend fand bei gemütlichem Beisammensein der jährliche Osterbrunch zusammen mit den Eltern statt und rundete den Tag in entspannter Atmosphäre ab.



Osterbrunch

### Spielen im Wald

Der Waldkindergarten bietet den Kindern eine abwechslungsreiche Spielumgebung. Besonders gern beschäftigen sich die Kinder mit den vielfältigen Naturmaterialien wie Sand, Wasser, Steinen und Stöcken. All dies sind Materialien, die nicht zweckgebunden sind und in fast unbegrenzten Formen und Mengen im Wald zur Verfügung stehen.

Um sich in einem Phantasie-Spiel vertiefen zu können, braucht es einen sicheren Rahmen und vor allem eines: viel Zeit! Von selbst entstehen so kreative Spielsequenzen, die Spaß machen und bei denen die Kinder ganz nebenbei ganz viel lernen. Die Erzieher\*innen sorgen für eine anregende, sichere Umgebung und ergänzen den Alltag mit schönen Ausflügen und langen Spaziergängen, bei denen es immer wieder zu neuen Begegnungen der Kinder mit der Tier- und Pflanzenwelt des Waldes kommt.



### Die Waldhummeln und das neue Dach

Die neue Kindergartengruppe „Waldhummeln“ kann nun auch unter ihrem neu gebauten Vordach, das über den draußen stehenden Tisch und die Sitzgruppe darum ragt, frühstücken. Geschmückt wird dieser Bereich - nun in ganz neu nutzbarer Form - von all den gebastelten Kunstwerken und Bildern, die die Kinder teils extra zu diesem Zweck erschaffen haben. Mit Kreide auf ihrer neuen Tafel zu malen lädt gleichzeitig auch zum Schule spielen ein. Durch das vom Vordach und der dazugehörigen Regenrinne aufgefangene Regenwasser, welches in einer großen Metallwanne gesammelt wird, haben die Kinder nun auch am Platz der Waldhummeln ganz nachhaltig erworbenes Wasser zum Spielen und Matschen.

Wir danken all unseren fleißigen Eltern, die bei diesem Projekt so unermüdlich am Werk waren!



Das neue Vordach kann sich sehen lassen :)

## Garten und Obstbaumwiese

Da die Waldhummeln als zweite Gruppe des Waldkindergartens so erfolgreich angelaufen ist, haben die Wiesenbienen nun wieder Zeit und Raum, den eigenen Gemüsegarten sowie die Obstbaumwiese auf Vordermann zu bringen.

Für den Garten hat Hauke bereits Gemüsepflanzen bestellt, die Hochbeete müssen verstärkt werden und die bereits gut angewachsenen Pflanzen aus den letzten Jahren werden von Beikräutern befreit. Natürlich sind die Kinder gerne mit dabei. Auch für die Obstbaumwiese ist Großes geplant.

Dank einer Spende konnte ein hochwertiges Schild mit bildhaften Erklärungen zum Thema „Lebenswelt -Steinhaufen“ gekauft werden, das nun zusammen mit einer neuen Echtholz- Bank aufgestellt wird. Die Eltern unterstützen außerdem dabei, die Wege mit Rindenmulch zu befestigen und das Beet mit Stauden und Blumen, die nützlich und schön sind, zu bepflanzen. Kommen Sie gerne vorbei!

## Ausflug nach Ströhen

Im Mai machten sich die Wiesenbienen auf den Weg in den Tierpark Ströhen. Gleich um neun Uhr stürmten die Kinder bei strahlendem Sonnenschein die liebevoll gestalteten Wege. Ganz aufgeregt beobachteten alle Kinder die ganz unterschiedlichen Tiere und lauschten interessiert den Erklärungen von Hauke, der den Tierpark mit seinem Fachwissen bereits seit vielen Jahren unterstützt. Natürlich wurde auch der neue Scheunen-Spielplatz erkundet. Müde und glücklich hieß es deshalb beim Abholen: „Das wollen wir nächstes Jahr wieder machen!“



## Fortbildungen und Ausbildungen

Weil wir unser Wissen immer auf dem neusten Stand halten wollen, bilden sich unsere Erzieher\*innen ständig weiter. Über ein Jahr lang haben Hauke und Sabine darum die Ausbildung zum „Wildpflanzenpädagogen“ absolviert und nun gerade im April die große Abschlussprüfung bestanden! Herzlichen Glückwunsch.



Das Wissen darum, Pflanzen sicher bestimmen zu können, den Nutzen bestimmter Pflanzen zu kennen und das Wissen, wie wir diese Pflanzen einsetzen könnten war ein wesentlicher Bestandteil dieser Fortbildung.

Hauke und Sabine geben natürlich all ihr Wissen auch sehr gerne weiter und unterstützen bei der Ausbildung von neuen Fachkräften. Pia, unsere großartige Auszubildende, wird ihre Abschlussprüfung bei uns durchführen. Wir drücken ihr die Daumen!

## Spende

Ein wunderschönes, selbstgestaltetes Holzschild ziert jetzt den Bauwagen der Wiesenbienen - danke für die Spende. Danke auch an dieser Stelle an all diejenigen Unterstützer, Freunde, Kleingeld- und Großgeld-Spender im letzten Jahr. Wir sind euch allen sehr dankbar. Von den Spenden haben wir neue Kinderspaten gekauft, sowie Gemüsepflanzen und Bäume für die Obstbaumwiese.

Wer den Waldkindergarten unterstützen möchte, kann dies jederzeit mit Geldbeträgen tun. Wir freuen uns aber auch immer sehr über Holzspenden, damit wir im nächsten Winter nicht frieren müssen.

Hier: [www.waldkindergarten-steyerberg.de](http://www.waldkindergarten-steyerberg.de) können Sie erfahren, wie Sie uns am besten erreichen können.



***Wir wünschen allen einen tollen Frühjahrs-Start und sagen danke bis zum nächsten Newsletter.***